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ORDEN DEL DÍA 
 

Acuerdos  ARTÍCULO 

306-307 I 
Atención al Sr. Elidier Moya, 

Representante del Vice Ministro de 
Telecomunicaciones  

308 II Atención al Sr. Johan Valerio López  

309 al 315 III Correspondencia  

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención al Sr. Elidier Moya, Representante del Vice Ministro 
de Telecomunicaciones 

 
ACUERDO Nº 306 
 
El señor presidente nombra en comisión al Síndico Geison Valverde Mendaz, que 
presente su respectivo informe de comisión.  

 

ACUERDO Nº 307 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Elidier Moya, Representante del Vice Ministro de 
Telecomunicaciones, dice:  
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Hace uso de la palabra:   
 
Ing. Edgar Villarreal Ruiz, Alcalde Municipal a.i 
 
Hay un tema aquí que a mí me ha preocupado, personalmente asistí a una reunión por el 
tema de Fonatel y la recuperación de espacios públicos a través del internet y de hecho 
nos hicieron ahí una solicitud, nosotros trajimos aquí al Concejo la propuesta que fuera 
en Guápiles, Cariari, La Rita, Jiménez, y ese proyecto no ha avanzado a la velocidad que 
uno quisiera y a uno le preocupa viene el cambio de Gobierno no sabemos lo que puede 
pasar y que esos proyectos se queden ahí empantanados. A pesar de ser una excelente 
iniciativa para esa recuperación de los espacios públicos.  
Y también hemos estado colaborando un poco en la administración con el tema de las 
antenas que se han estado colocando a lo largo del cantón para mejorar esa 
conectividad también, sin embargo hay algunos temas que se nos salen de la 
Municipalidad porque tiene que ver de repente con el Sinac, Japdeva, y que ahí tampoco 
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hemos conseguido como ponernos de acuerdo y alguien en algún lado tiene que jalarnos 
a cuentas a todos y ponernos, si realmente estamos matriculados en el tema o qué?, o 
sea es asunto nada mas de decirlo pero no lo aterrizamos y no lo materializamos en obra 
y eso por supuesto nos preocupa.  
Y lo tercero da pena pero es la realidad, usted lo investigaron y no lo encontraron porque 
no existe, no existe tal reglamento de construcciones de las antenas, y si más bien 
desde la parte legal nos pueden dar una acompañamiento con algún reglamento que ya 
esté aprobado por todas las partes y aplicándose en algunos otros gobiernos locales 
pues tenga la seguridad que lo recibiremos, lo pasaremos al departamento legal, y a la 
comisión de Jurídicos para que se haga la aprobación y posterior publicación de la 
misma.   
 
Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  
 
Efectivamente y de veras me preocupa la informalidad con que se ha manejado la 
instalación de esos sitios en los diferentes distritos porque se vino a exponer acá, me 
acuerdo que esa vez hace más de un año y resulta que ya nosotros vamos a cumplir dos 
años y veo mucha informalidad en eso.  
También en la misma línea de Villa me preocupa que si hay un reglamento y lo tienen 
solapado me preocupa que ahoritica quienes estén haciendo dinero sean los dueños de 
los terrenos donde instalan las torres, y no la Municipalidad que también debe de percibir 
algún tipo de beneficio. Nosotros acá todos los habitantes de este Cantón contribuimos 
con este Concejo y aquí llámese ICE, Claro o como sea, que venga a competir a través 
del Ministerio que ustedes representan que vengan a obtener jugosas ganancias, 
nosotros queremos ver acá en este Concejo Municipal que se le retribuya.  
 
También en otro punto aparte decirle que me duele que no este, usted lo hizo muy bien 
señor lo felicito y sé que con la ayuda del señor con asidero legal él lo puede apoyar y lo 
van hacer bien, pero si es una informalidad de parte del representante que no está hoy 
acá, nosotros merecemos respeto, a nosotros una sesión municipal nos cuesta mucho 
dinero como para que autoridades que tienen que marcar el ejemplo no estén presentes, 
cuando no se pueda venir que pidan con tiempo posponer una actividad de estas porque 
la verdad es que, por eso que dije anteriormente si el Concejo Municipal, la 
Municipalidad de Pococí no está recibiendo nada por parte de estos proyectos me 
preocupa, mientras que donde se instalan las antenas se ganan medio millón de colones 
por mes. Y esos sitios que se habló también de La Colonia que don Villa no lo menciono, 
eso era algo innovador lo apoyo el Concejo solo por error y desconocimiento una 
Regidora en esa oportunidad se opuso un poco, pero después ella se corrigió y el apoyo 
del Concejo fue casi unánime.   
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Reg. Ovidio Vives Castro. 
 
Que importante este tema que nos interesa a Pococí y a nuestra provincia, aquí se dice 
que es de los cantones que más centros educativos hay en el país, colegios, mucha 
gente preparándose todos los días graduándose, y todo debe ir de la mano con la 
tecnología hoy en día con el internet.   
Yo en meses atrás solicite a un departamento que nos dieran la lista de cuantas torres 
de telecomunicaciones hay en nuestro cantón porque escuchábamos que estaba a la 
libre.  
Me he preocupado por también invitar a don Jaime Palermo, Gerente de 
Telecomunicaciones que es de esta zona que hasta el momento ha brillado por su 
ausencia para pedirles cuentas de la velocidad y de los proyectos de internet que tiene 
para nuestro cantón. Aquí señores donde usted ven aquí en Guápiles escasos dos 
kilómetros hay muchas, y les voy hablar sobre el internet residencial es muy baja la 
velocidad que hay. Apartando el internet móvil que sabemos que es ahora es de una 
mega para arriba, dos, tres megas, pero residencial que también nos interesa mucho a 
nosotros. De aquí a dos, tres, cuatro kilómetros lo máximo que nos están dando es 256 y 
500, imagínese ni una mega está llegando, muy pero muy bajo, y eso tiene que ver 
mucho nuestra empresa del ICE que es la que mayor tiene clientes aquí en lo que es 
residencial, pero bueno, lo de las antenas, da pena decirlo pero es esto uno de los 
actores principales es la Municipalidad no le he visto ningún interés de ponerse atrás 
para regular como debe ser este medio que genera mucha plata cada año a las 
empresas de telecomunicaciones me estoy dando cuenta que la mayoría de compañías 
que tienen las torres acá no tienen patentes, así de fácil y lo digo y que conste en actas, 
lo pueden averiguar.  Dos empresas la que están solicitando hasta estos momentos 
patentes, han estado su agosto todo este tiempo atrás, estos años anteriores incluyendo 
a nuestro ICE también, pero que pasa?, no hay voluntad de la misma Municipalidad, 
ellos si nos les cobran el  canon ellos están tranquilos también. Aquí hemos estado 
solicitando mayor cobertura a zonas que están muy bajas de internet y de telefonía en la 
parte de San Francisco de Tortuguero, explica ampliamente.  
 
Reg. Supl. Oscar Garro Rojas.  
 
Usted hizo mención a un tema que quisiera que me amplia, entendí que con origen en 
los fondos del canon de las empresas que dan servicio al público el MICITT tiene algún 
proyecto para el desarrollo de centros precisamente de aplicación de conectividad que 
tiene que ver también con apoyo de las municipalidades en el tema de mejorar la 
economía de los cantones. Yo acabo de poner un nombre parecido pero me gustaría que 
usted nos explicara cómo es que los fondos de Fonatel que tienen origen en los canon 
pueden llegar precisamente a la creación de centros que sirvan para el desarrollo de 
iniciativa de empresa privada o soporte de pimes en los cantones.  
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Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Ya muchos de los regidores enfocaron algunas cosas que me llamo la atención de algo 
de lo que si mis disculpas que lo tenga que escuchar usted, pero el Síndico Juan Luis 
tiene toda la razón a la hora de decir que si hay que si hay cosas que son falta de 
seriedad, y una de las cosas que para mí son falta de seriedad es que a esta fecha el 
23/02 se nos venga hablar de un tema que es tan importante lo que son las 
telecomunicaciones, internet, y todo lo que lleva la tecnología a pocos meses si esto se 
debió haber tratado con más tiempo, explica ampliamente.  
Si me hubiese gustado más que me hubiese hablado de cuanto es el índice en el cual 
nosotros quedamos porque ahí si le hago un llamado a usted y que se le haga saber al 
Sr. Ministro es que así como está la calificación es un llamado de atención a el para que 
vuelva a ver este cantón, porque si es bien visto para unas cosas pero para otra no.  
 
Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  
 
Dos cosas que están quedando en el aire, es aquí ya han ocurrido accidente en torres y 
como es el asunto sin asidero legal el día que le caiga a esta Municipalidad una 
responsabilidad legal esperamos que ustedes estén a la par de nosotros, número uno. Y 
numero dos; quisiera saber una pregunta, ustedes como Ministerio son los que 
promueven la instalación de todas estas empresas extranjeras, porque ahora tenemos 
que agradecer algo que el poco avance que hay se debe a la apertura de la competencia 
donde hay empresas de otros países participando, explica ampliamente.  
 
Sr. Elidier Moya 
 
Primer lugar, fue mi culpa no fui claro con respecto a la situación del Sr. Vice Ministro a 
él lo convocaron a una reunión ayer, imposible cambiarlo. Esta es una excepción.  
Me refiero a uno de los temas el Sr. Vicealcalde hacía referencia al cambio de Gobierno, 
este es un proceso todo lo que tiene que ver con proyectos de Fonatel y en honor al 
tiempo digamos yo no me extendí, los proyectos de Fonatel se formulan por el tamaño 
que tienen y por la cantidad de habitantes que impactan son lentos, son proceso 
licitatorios que van a la baja, el proceso de formulación es lento pero se formulan al 
amparo de un plan nacional de desarrollo de telecomunicaciones, es decir: se hace un 
plan ese plan lo hace el MICITT y a partir de ahí el Fonatel toma ese plan diseña 
proyectos y comienza a ejecutarlos, de manera que el cambio de Gobierno no haría que 
mañana digamos, ya estos proyectos que llevamos ya no, ahora los vamos a cambiar 
por estos otros, podrían aparecer nuevos proyectos evidentemente o podrían cambiar 
algunas cosas pero no hay una sustitución de un proyecto por otro.  
El proyecto de parques conectados continúa, ese proyecto tiene la intensión de conectar 
parque sino que ahí se están tratando de sumar los parques nacionales y otros.  
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El tema que no solo tiene que ver la Municipalidad con el desarrollo sino que hay otros 
actores como el Sinac, Setena que está ahí, ha sido la tarea del Viceministro otra vez y 
lo ha hecho insistentemente sentarse con Sutel, la gente que está desarrollando, con 
Sinac, viendo estos proyectos los de Pococí, explicándole donde están los temas 
ambientales y haciendo un análisis objetivo, todo esto es un desarrollo que como todo 
desarrollo tiene por un lado ambiente y por otro lado desarrollo entonces hay que 
encontrar puntos intermedios y eso es parte del trabajo. El mensaje no se va a detener 
seguiremos conversando con Setena y el cambio de gobierno no afecta lo que les 
venimos a contar, esos proyectos van.  
 
En cuanto al reglamento nosotros le podemos hacer llegar alguno de los de las 
municipalidades que ya han publicado uno con bastante precisión.  
 
Don Juan Luis nos decía varias preguntas, algunos temas que comentaba, él hablaba de 
los dueños de los terrenos y de donde se instalan las torres. Como esta funcionado esto 
en general digamos, los operadores tienen impuestas una serie de obligaciones en 
términos de cobertura es decir hay ciertos lugares que tienen que cubrir como parte del 
proceso de concesión en el que entraron o licitación que participaron para tener 
espectros, estoy hablando de los móviles en este caso y hay zonas del país donde del 
todo eso no pasa, donde los operadores no tienen obligaciones, en esas zonas donde 
los operadores no tienen obligaciones el estado tiene a Fonatel para llevar conectividad, 
esos proyectos están en camino, están adjudicados, están en proceso de desarrollo. Lo 
cierto es que ha sido más lento de lo que seriamos por un tema de lo que les comentaba 
al inicio desarrollo de infraestructura poner una torre de repente el lugar donde está la 
torre es ambientalmente frágil, hay que hacer un rediseño de la red y llevarlo a otro punto 
o no se encuentra un lote con las características que se requieren o en algunos casos 
existe un reglamento municipal que impide la instalación. No es el caso de ustedes y por 
eso no sé cómo lo tramitan.  
El tema de los accidentes es muy importante, el tema de construcción municipal o el 
tema de construcción de infraestructura al igual si es un edificio o es una casa, si 
mañana el edificio falla la tarea de la Municipalidad en el proceso de construcción es 
garantizarse que había un profesional responsable de la obra. Explica ampliamente.  
 
Don Ovidio nos decía que aquí hay muchas escuelas, yo no lo mencione del índice de la 
información que nosotros obtuvimos del MEP 3% de esas escuelas están conectadas.  
Don Jaime Palermo es el Gerente del ICE y probablemente si lo traen tendrán lo mismo, 
o le escucharan decir algo muy similar a lo que escucharían decir si traen a cualquiera 
de las otras empresas, es un mercado en competencia en este momento, como les decía 
hay una parte del cantón que será cubierto por competencias por demanda por cantidad 
de personas, y hay una parte que es lo que ustedes conocen los proyectos de Fonatel 
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que están adjudicados algunos operadores en el caso de ustedes ya hay proyectos 
adjudicados, unos son del ICE, y otros son de Claro, ambos están en este momento en 
ese proceso de desarrollo de Infraestructura para poder llegar. El caso que mencionaban 
de Tortuguero por ejemplo es un caso donde ya está adjudicado y lo que lo ha retrasado 
es el tema de ponernos de acuerdo entre Sinac-Setena- y el desarrollo de 
infraestructura, por qué?, porque hay zonas ambientalmente frágiles.  
 
 Don Oscar nos preguntaba que si el MICITT tiene un proyecto de desarrollos de centros, 
lo que decía antes en la practica el MICITT hace un plan nacional de desarrollo a partir 
de ese plan se desprenden algunos proyectos de Fonatel que tienen que ver con 
hogares conectados, comunidades conectadas, centros públicos conectados, todo eso 
son planes o proyectos que fueron ideados como parte del PNT no específicamente en 
este caso el PNT no es idea un proyecto porque la ejecución, nosotros hacemos la 
política pública y la ejecución del proyecto está del lado de Fonatel, digamos que 
trabajamos en conjunto pero no saldría de ahí algo como un proyecto específico para 
conectar un pueblo especifico, lo que si puede pasar es que se pueden llevar proyectos 
de manera directa a Fonatel y se pueden presentar cuando hay un proyecto de 
conectividad y ahí se evalúa, digamos. 
 
Doña Patricia con respecto al proyecto de parques lo que les comentaba es un proyecto 
que ya está conceptualizado en el marco de un plan nacional y es un proyecto que no 
tiene porque detener su ejecución es decir, el proceso de repente ha sido más lento de lo 
que a uno le gustaría eso no se puede ocultar. Sin embargo la cantidad de actores que 
intervienen el modelar una proyecto donde hay municipalidades de todo el país, es 
complejo, que ventajas y desventajas tiene, que finalmente esos proyectos están 
llevando infraestructura a zonas muy alejadas del país, entonces la ventaja de ese tipo 
de proyectos es que esperamos que colateralmente se conectan otras comunidades y 
hay otros beneficios. 
 
Con respecto al índice, desde luego que se lo dejo, como les decía hay seis grandes 
categorías, hay una que se llama inteligencia de gobierno, en esa el puesto obtenido es 
el 41. Hay que se llama inteligencia en educación que tiene que ver con cuantas 
escuelas están conectadas, ese puesto es el 71. Un tercero es inteligencia de 
infraestructura y redes en ese puesto es el 56. Explica ampliamente.  
 
Reiterarles el compromiso nuestro aquí en acompañarles porque esa es la tarea desde 
el Viceministerio, hay un equipo desde luego que estamos en un proceso político donde 
van a cambiar los tomadores de decisiones, el equipo técnico continuaremos ahí 
tratando de empujar este tema. Hay una serie de actores políticos que cambian como 
debe ser cada 4 años, también hay todo un aparato técnico que continúa trabajando y la 
propuesta de acompañamiento y colaboración en lo que ustedes tengan a bien en 
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términos de infraestructura, aprovechamiento de las tecnologías está en la mesa del lado 
nuestro con el mayor de los gustos en lo que podamos colaborar.  
 
Ing. Edgar Villarreal Ruiz, Alcalde Municipal a.i 
 
Gracias por la aclaración respecto a la continuidad del proyecto ya eso me tranquiliza un 
poco, por el tema de cambio de gobierno.  
Explica ampliamente sobre la propuesta de la antena de Fonatel en Tortuguero en la 
plaza, está en propiedad de Japdeva, quiero que ustedes estén al tanto de lo que está 
sucediendo.  
 
Sr. Elidier Moya 
 
Habitualmente en nuestra experiencia que surge es un temor al tema de la salud, lo 
cierto que no es así, el efecto es al contrario, no está demostrado en ninguna parte del 
mundo que tenga algún efecto adverso a la salud. Explica ampliamente.  
 
Reg. Ovidio Vives Castro. 
 
Como una última consulta ustedes tienes que ver, regulan o sancionan a las empresas 
de cables, internet que llegan hacer trabajos en muchas partes y dejan los cables 
botados en las calles guindando, inclusive arriesgando y poniendo en riesgo las vidas de 
muchas personas, eso ocurre mucho aquí en Pococí.  
 
Sr. Elidier Moya. 
 
La relación propiamente de las cableras normalmente es con los dueños de posteria. Va 
a depender de quien es el dueño del poste y cuáles son las reglas que juegan en ese 
contrato. Lo que hay es un reglamento macro de la Sutel que establece cuales son las 
características que tiene que tener ese poste. Ese tema de que pasa, cuanto de esos 
rollos de cable quedan ahí guindando se rige por un reglamento de la Sutel y por un 
contrato entre el dueño del poste y el operador.  
 
Reg. Ovidio Vives Castro. 
 
Son varios metros y pues tiene que ver con telecomunicaciones o sea ustedes son los 
que tienen que regular eso, pienso yo. Hay empresas dejan guindando los cables por 
todo lado. La pregunta es si hay una regulación o sanción hacia esas empresas? 
 
Sr. Elidier Moya 
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Hay un reglamento de redes públicas de telecomunicaciones que se emitió hace un par 
de semanas, que lo emite el regulador que establece una serie de características con 
respecto a este tipo, les miento si les digo a que quede tirado en la acera y eso, pero si 
establece las condiciones en que se puede usar o se debe usar esa infraestructura de 
telecomunicaciones, podemos darle una chequeado al tema.  
Como le decía el reglamento de la SUTEL y la relación contractual entre el operador y el 
dueño del poste y supongo que la Municipalidad tiene alguna relación con el dueño del 
poste y por ahí debería hacer valer su derecho.   
 
Reg. Pdte. Eliecer Araya Brenes. 
 
Agradecer por la explicación que ustedes dieron creo que han quedado evacuadas las 
disculpas y es posible que no va a ser la primera ni la última reunión ya que no tenemos 
un reglamento tenemos que estudiar eso, agradecer a ustedes por el que nos van a 
facilitar para seguir nosotros manejando esto de una mejor manera. En estos momentos 
no sabemos ni en que posición estamos.  

 
 
 

 
ARTICULO II 

Atención al Sr. Johan Valerio López 
 
ACUERDO Nº 308 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Johan Valerio López,  dice:  
 
Sr. Johan Valerio López. 
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El CTP no va a renovar el convenio don Oscar es parte de la junta hasta que ustedes no 
definan lo que va a suceder con el Centro Cívico y con el estado del Polideportivo. Aquí 
se ha hablado mucho y varias veces, que nos quieren endosar el 1% del 6% dicen que 
hay 1% que el Comité tiene que destinar al Polideportivo, algo que no es cierto, las 
grabaciones están, el acuerdo fue mal redactado pero en las grabaciones ya yo las 
escuche esta que era el 1% del presupuesto municipal, sería importante que revisen 
esas grabaciones si lo tienen a bien de que en el periodo de Emilio Espinoza se habló y 
quedo en Actas, no quedo en actas porque fue redactado pero en la grabación si quedo 
que era un 1% del presupuesto municipal porque fue el mismo día que le dieron el 1% 
del presupuesto municipal al Departamento de la mujer.  
 
El asunto es que quieren endosarnos ese 1%, está bien, el problema es este el artículo 
160 del Código Municipal dice claramente que los Comités Cantonales únicamente 
pueden destinar un 10% para gastos administrativos, ustedes como Municipalidad 
pueden un 35%.  
 
Voy a esto, ha como ha estado el ingreso del año pasado a este año el comité 
únicamente le ha ingresado trescientos millones, el 10% para gastos administrativos son 
treinta millones, pero de ahí tenemos que pagar los empleados nuestros, luz, agua, no 
da, no da para más.  
 
Que es lo que quiero que se siga insistiendo desde la administración que el 1% es para 
pagarles a los empleados del Poli algo que legalmente no se puede. Nosotros para 
pagar un empleado del poli, con presupuesto del comité tiene que ingresar en planilla no 
hay, solo un 10% dice la ley  dice que nosotros no podemos excedernos más de un 10%. 
El 90% tenemos que destinarlo al deporte y la recreación.  
 
Ese es el grave problema que el 28 no se va a firmar el convenio, ahí termina, seguimos 
con la misma situación de los empleados de chaco, Luis y Miguel, que están a la libre, si 
ingresa el dinero se les paga y si no ingresa pasara un mes, quince días y no reciben 
pago.  
 
En la Administración, está bien un 1% en que podemos destinar nosotros, recreación, 
que significa eso: químicos, luz, chapeas, eso sí podemos destinarlos nosotros pero no 
podemos pagar empleados.  
 
Y eso ha sido el gran dilema que hemos tenido con el CTP ustedes como regidores y el 
Comité de Deportes.  
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La única solución que existe es que, o asume la municipalidad el pago de los empleado 
o asume el CTP el pago de los empleados, Comité Cantonal de Deportes no puede 
asumirlo.  
 
Tenemos otro caos la recaudación el comité recibió el año pasado trescientos millones y 
en el 2016 trescientos millones, y 2017 recibimos trescientos diez millones. Pasamos de 
ser un comité cuatrocientos cincuenta y seis millones a ser un comité de trescientos 
millones.  
 
Ya no somos aquel comité que teníamos cuatrocientos cincuenta, ya no lo somos, 
vamos para atrás en la recaudación. Explica ampliamente.   
 
Hace uso de la palabra:  
 
Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  
 
Me preocupa porque si el presupuesto del año pasado anduvo en nueve mil millones el 
aporte que tenía que hacérsele al comité Cantonal de Deportes era de quinientos 
cuarenta millones de colones ese es el 6%.  
Quiere decir que nos estamos hallando otro huequito, nada menos y nada más de 
doscientos cuarenta millones.  
Esto permite justificar al Comité de Deportes que han venido haciendo, y como están 
quedando en deuda con las comunidades, lo que hay que hacer es que revise el acuerdo 
porque si el acuerdo así como dice Yohan y no se puede con el Polideportivo, imagínese 
lo que va a pasar con el Centro Cívico, explica ampliamente.  
 
Ing. Edgar Villarreal Ruiz, Alcalde Municipal a.i 
 
Leyendo el artículo 170 si tiene toda la razón don Johan respecto del 10%, yo 
respetuosamente quisiera solicitar que esa petitoria sea trasladada a la Comisión de 
Hacendarios para que se valore. Es potestad del Concejo hasta donde se permite crecer. 
La 8114 a la 9329 y eso Johan lo maneja hay un artículo ahorita no tengo el artículo en 
mente pero que sí, ese recurso no puede ser tomado para lo que se le transfiere al 
Comité de Deportes, es únicamente para caminos, nada más para que se haga la 
aclaración y quede consignado.  
Pero sin embargo es potestad del Concejo hasta donde se permite crecer en el tema del 
Comité de Deportes. Yo lo que recomendaría que esto se discuta en el seno de la 
Comisión de Hacendarios para valorar porque ese tema del Centro Cívico si DIOS lo 
permite ya el 05 de marzo se recibe y aunque justicia lleve al principio los costos de la 
operación siempre nos va a caer a nosotros para que eso no se caiga. Tenemos que ir 
haciendo las previsiones del caso.  
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Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  
 
Gracias por la aclaración muy buena, por eso yo he venido peleando desde un principio 
que los dineros de la 8114 son única y exclusiva para el mantenimiento de caminos y 
que no se justifica y vea que usted me está dando la razón.  
Que no se justifica que aquí no se esté atendiendo en caminos de acuerdo con el dinero 
que entra. Explica ampliamente.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Lástima que hoy don Reinaldo Benavides no está aquí, porque realmente es el que 
debería estar dando la cara ya que es uno de los representantes que está en el 
Polideportivo. Es una falta de seriedad porque también no nos está rindiendo ni informes 
mensuales, ni como esta esa Junta.  
 
Totalmente de acuerdo lo que decía don Edgar Villarreal que debería ir a la Comisión de 
Hacendarios, pero me parece que también debería formarse una comisión porque se 
tiene que analizar bien quien va asumir lo que son los pagos, y darse un seguimiento, 
explica ampliamente.   
 
Johan, el CTP está depositando los dineros que se comprometieron, la que ingresan del 
polideportivo? 
 
Sr. Johan Valerio López. 
 
En dos líneas, lo de don Edgar tiene razón el hueco del Comité Cantonal de Deportes 
para darle la razón que representa el día de hoy, son casi ciento veinte millones en la 
administración anterior se daba en la Junta Vial, la auditora paro eso. Mando oficio y dijo 
que en la Junta Vial no se podía dar el 6% ese es el hueco.  
Como hacemos para que el deporte y la recreación crezca lo que dice Villarreal nos dan 
un 6, pero a usted lo limita la ley que hasta un 10%, ustedes nos puede dar un 7, 8% al 
Comité de Deportes eso nos va hacer salir de ese hueco de la 8114, porque hasta el 
momento nos quitaron el 6% de la 8114 y ahí quedamos. No hubo una respuesta como 
solucionamos y ayudamos al Comité, la única seria como dice que Hacendarios 
proponga que del 6 pasemos a un 7 o pasemos a un 8%, para poder darle al Centro 
Cívico y darle al Polideportivo más mantenimiento porque de otra forma trescientos 
millones le quita el 1% nos queda un 5%. Vamos con doscientos cuarenta millones. 
Explica ampliamente. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
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Me gustaría que el documento se traslade a la Comisión de Hacendarios, y si me 
gustaría tal vez una comisión.  Que se forme una comisión porque si hay que correr con 
eso. Que la carta se traslade a la Comisión de Hacendarias para ser analizado.  
 
Reg. Ovidio Vives Castro. 
 
Vamos analizarlo en Hacendarios, porque se nos viene lo del Centro Cívico, que me 
tiene preocupado porque la situación es bastante seria y lo hemos venido recalcando 
hace días atrás más que todo la Reg. Patricia Aguilar desde hace meses venimos que 
firmando convenios muy alegres, convenios por aquí y por acá y eso nos está restando 
montos de presupuestos, explica ampliamente.  
 
Reg. Pdte. Eliecer Araya Brenes. 
 
Ese Centro Cívico yo recuerdo que hace algunos años, la gente peleaba, no hubo una 
cabeza que viera más allá de la nariz, hacerlo pues no costaba porque la plata viene, 
pero el mantenimiento de eso?, no pensaron como le iban dar mantenimiento. Explica 
ampliamente.  
 
Ing. Edgar Villarreal Ruiz, Alcalde Municipal a.i 
 
Tomándole la palabra a doña Patricia me gustaría más bien el acompañamiento del 
Concejo en una comisión y poner a dispersión obviamente el acompañamiento tanto de 
la parte de Jurídicos, como de la parte de Hacendarios para que podamos ver 
escenarios y a la par también de Comité de Deportes podamos encontrar esa alternativa 
que nos permita apoyar el deporte que es lo que queremos en el Cantón, sostener tanto 
la infraestructura del Polideportivo que no podemos dejar de ninguna manera que se nos 
caiga, por la inversión que ahí ya se hizo ni mucho menos el tema del Centro Cívico. Yo 
solicitaría respetuosamente una comisión para que le dé seguimiento a esto y poder 
traer lo pronto posible una propuesta.  
 
 Sr. Johan Valerio López. 

 Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  

 Reg. Pdte. Eliecer Araya Brenes. 

 Reg. Patricia Aguilar Araya. 

 Sr. Johan Valerio López. 

Que se consigne en la agenda que esa comisión se tiene que conformar el día lunes 26 
de marzo 2018, cuando estén todos los demás regidores propietarios, pero que estén 
todos aquí para formar la comisión.  
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ARTICULO III 

Correspondencia  
 

ACUERDO Nº 309 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Sra. Sandra Alfaro, Presidenta 
Asociación de Desarrollo Integral de Barra de Tortuguero, dice:  
 

Por este medio la asociación de desarrollo integral de barra de Tortuguero le solicita, nos 

ayude con 5 viajes de 12 metros de piedra cuartilla puesto en Tortuguero, esto es para 

chorear la loza sobre el muro de retención y la sala de espera, esto con una longitud de 

70 metros de largo por 3.10 de ancho.  
 
Por Mayoría de 6 votos presentes, SE ACUERDA: Se Traslada a la Administración.  

 

ACUERDO Nº 310 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Lic. Víctor Cruz Castro, Director 
Colegio Técnico Profesional Agroportica, dice:  
 

 
 
Alix Epifanio Morales León   601660746 
Arnulfo Vindas González     106840327 
Floribeth Mena Venegas    900910944 
Olga Martina Arias Fernández   106990923 
Francisco Chinchilla Calderón    601550872 
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Por Mayoría de 6 votos presentes, SE ACUERDA: Se nombran las anteriores 
personas, Pasar a la Oficina del Sra. Alcaldesa para su respectiva Juramentación. 
Dispénsese del Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.   

 

ACUERDO Nº 311 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. María del Carmen Trejos Trejos, 
Directora Escuela Sector Nueve, dice:  

 
Por Mayoría de 6 votos presentes,  SE ACUERDA: Se nombran las anteriores 
personas, Pasar a la Oficina del Sra. Alcaldesa para su respectiva Juramentación. 
Dispénsese del Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.   

 

ACUERDO Nº 312 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el MSC. Javier Francisco Salazar Jara, 
Director Liceo Experimental Bilingüe de Pococí, dice:  
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Junta Administrativa de Liceo Experimental Bilingüe de Pococi.  
 
Mariela Araya Paniagua     701340064 
Ronald Alberto Rodriguez Cubillo  204600815 
 
Por Mayoría de 6 votos presentes, SE ACUERDA: Se nombran las anteriores 
personas, Pasar a la Oficina del Sra. Alcaldesa para su respectiva Juramentación. 
Dispénsese del Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.   

 
 
 

 
ARTICULO IV 

Mociones 

 
ACUERDO Nº 313 

 
MOCION PRESENTADA POR LA REG. PATRICIA AGUILAR ARAYA. 
 
Considerando: El día oficial para las sesiones del Concejo Municipal de Pococí es el 
lunes y que para este año 2018 algunas fechas de celebraciones coindicen con este día.  
 
MOCIONO: Para que las sesiones correspondientes: 
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Lunes 26 de marzo 2018, se traslade para el miércoles 21 de marzo 2018. 
Lunes 24 de diciembre 2018, se traslade para el miércoles 12 de diciembre 2018. 
Lunes 31 de diciembre 2018, se traslade para el miércoles 19 de diciembre 2018. 

 
Todas a las 18:00 hrs, lugar Salón de sesiones de la Municipalidad de Pococí.  
 

Por Mayoría de 6 votos presentes, SE ACUERDA: Aprobar la Moción. Dispénsese 
del Trámite de Comisión, Acuerdo Definitivamente Aprobado, Publíquese en el 
Diario Oficial La Gaceta.  

 

ACUERDO Nº 314 

 

MOCION.  
 
Considerando que: Se recibió nota del Comité Pro Camino Caño Chiquero, el pasado 
04 de enero del 2018, solicitando la cooperación de esta Municipalidad para que se 
pueda hacer el traslado de una maquinaria para intervenir la calle pública.  
Que existe disposición de la administración municipal para brindar la. Colaboración 
respectiva siempre y cuando exista autorización por parte del Concejo Municipal de 
Pococí.  
 
Mociono para que: Se autorice a la administración a brindar la colaboración solicitada 
por el Comité Pro Camino Caño Chiquero expuesta en la nota adjunta firmada por los 
directivos del comité, José Ángel Rojas Marín y Gustavo Acuña Rojas.  
 
Hace uso de la palabra:  
 

 Reg. Pdte. Eliecer Araya Brenes. 

 Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  

 Reg. Bernardo Veach Davis.  

 Reg. Patricia Aguilar Araya.  

 Reg. Arelys Fernández Chaves. 

 

Por Mayoría de 6 votos presentes, SE ACUERDA: Aprobar la Moción. Se traslada a 
la Administración para que dé,  el respectivo transporte.  
 
 
Nota de Secretaria: Se Adjunta nota firmada por los directivos del Comité.  
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ACUERDO Nº 315 
 
Propuesta presentada por la Reg. Patricia Aguilar Araya.  
 
Hice el grupo de lo que fue el plan de amortización, déficit 2017, he estado preguntado 
cuando nos vamos a reunir porque si es importante que se vea y hasta la fecha no ha 
habido  convocatoria para que se reúna la comisión que se conformó.  
Entonces a mí me gustaría y no sé si había que alterar el orden del día que nosotros, si 
la administración no manda un acuerdo de allá para acá, entonces seria de aquí para 
allá, que el miércoles estaría solicitando que se reúna lo que es esa Comisión a las 
14:00 hrs.  
 
Por Mayoría de 6 votos presentes, SE ACUERDA: Aprobar la Propuesta. 
Dispénsese del trámite de Comisión. Acuerdo definitivamente Aprobado.  

 
 
 

AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON CINCUENTA Y CUATRO MINUTOS SE 
LEVANTA LA SESIÓN 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
        ARCH. 
 

F-ELIECER ARAYA BRENES  F-XINIA MARIA ALFARO ALFARO 

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIA MUNICIPAL a.i 


